

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PAES.	OTROS
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	30
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Unión Comercial

### El rápido vapor Mallorca

Saldrá para BARCELONA todos los lunes a las 8 de la noche, regresando los viernes a las 6 de la mañana. Admite pasaje y carga a precios económicos.

Para informes: Palma.— Oficinas, Victoria, 12.— Agente, Bernardo Estela, muelle. Barcelona.— Consignatario, Francisco M. Tintoré, Pasaje Comercio 1 y 3.— Agente, Viuda Orfila, Cert Creus y Domenech, Parque 3.

### INTERESANTE A LOS SRES. SACERDOTES

En la Sastrería Eclesiástica instalada en los

### Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 1 a 11 se construyen nuevos modelos de Mantos para Verano, ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 pesetas el Manteo confeccionado.

### El Bosque de Bellver

Si en alguna ocasión volviese a hablar de Bellver, sería tratando el asunto desde nuevos puntos de vista. Este es mi último artículo en que se haga referencia a la tala, pues no volveré a ocuparme más de semejante cosa; ya he dicho bastante, y con lo que ahora repita y añada, había de ser forzosamente ofensivo, insistir de nuevo sobre el mismo punto.

Hasta el presente, nadie ha dicho esta *hacha es mía*, de modo que a ciencia cierta no sabemos aún si la tala fué lícita o ilícita. Si fué lícita, y alguien hubiese tenido la atención de hacerlo constar, ya no escribiría yo estas cuartillas; todo lo que sigue es para el caso de que la tala constituyese delito o falta.

En tal caso convendría poner en práctica todos los medios posibles para descubrir a los culpables; primeramente por el interés supremo de la justicia, de que no quede ninguna infracción sin castigo, y después por el interés puramente local de la influencia del bosque para la salud pública.

Un pinar sin pinos ó con muy pocos no puede ser tan salubre como un pinar muy poblado, y como el de Bellver antes de la tala apenas daba paso a los rayos del sol, y hoy apenas ofrece sombra, resulta que lo que más interesa es su repoblación.

Hé aquí motivo más que sobrado para descubrir a los autores de la tala, pues si se dá con ellos, todo se reduce a aplicar los artículos de nuestro hermoso Código Penal:

Artículo 18.— Toda persona responsable criminalmente de un delito ó falta, lo es también civilmente.

Art. 121.— La responsabilidad civil establecida en el cap. II, título II de este libro, comprende:

- 1.ª La restitución.
- 2.ª La reparación del daño causado.
- 3.ª La indemnización de perjuicios.

Podría citar un crecido número de artículos pertinentes, pero nunca mejor que ahora pudo asegurarse que para muestra basta un botón.

Convendría también nombrar peritos que debidamente autorizados para recorrer el bosque en todas direcciones, pudiesen hacer un cálculo aproximado de los miles de pesetas que pudieron valer puestos en venta aquellos afosos pinos, cuya madera ha alcanzado estos últimos años precios exorbitantes.

Sobre que sea más ó menos extraño que de un bosque tan vigilado como el de Bellver, haya podido sacarse leña por valor de muchos miles, no soy yo el llamado a hacer comentarios.

El Excmo. señor Capitán General, á quien tendré la satisfacción de enviar un número de LA ALMUDAINA correspondiente al día de hoy, y que es la autoridad judicial militar del distrito, al interesarse por el bien general de la isla de su mando, sabrá con su reconocido celo, impedir que continúe la tala, y castigaria si ha sido punible.

Además, y para evitar nuevas talas, convendría que el bosque de Bellver

ver quedase en manos de alguno de los funcionarios comprendidos en el siguiente artículo de nuestro hermoso Código Penal.

Art. 415. Los Jueces, los funcionarios del Ministerio fiscal, los jefes militares, gubernativos ó económicos de una provincia ó distrito, con excepción de los Alcaldes, que durante el ejercicio de sus cargos se mezclaren directa ó indirectamente en operaciones de agio, tráfico ó grangería dentro de los límites de su jurisdicción ó mando, sobre objetos que no fueren producto de sus bienes propios, serán castigados con las penas de suspensión y multa de 250 á 2.500 pesetas.

Termino haciendo pública manifestación de mi gratitud, por las atenciones que tuvieron la bondad de dispensarme los señores Don Antonio Maurra, Don Julián Álvarez y Don Domingo Escaff.

CAMILO POU

### Los sucesos de China

#### Tropas francesas á China

Paris 10.—Telegrafían de Tolón que el *Aquitaine* zarpó para China con 700 soldados de infantería y de artillería de marina que van llenos de entusiasmo.

Manifestaciones del virrey de Nankin.—Actitud indecisa.—Un rumor.

Londres 10.—El *Daily Mail* publica un despacho de Shanghai diciendo que un alto funcionario que ha llegado de Nankin, y que goza de la confianza de aquel virrey Lin-Kung, declara que este se consideraría obligado á obedecer las órdenes contra los extranjeros que emanaran de Pekin, si estuviera cierto de que el emperador y la emperatriz vivían aún, cosa de que dudaba.

En el caso de que los combates sólo se sostuvieran en el Norte, los virreyes del Sur permanecerían neutrales, pero se preparan para resistir á los extranjeros, si las hostilidades se extendieran hasta el valle del Yang-Tse-Kiang y el Sur.

Respecto al material de guerra, ha dicho el virrey de Nankin que los chinos tienen más del que necesitan.

También dicen de Shanghai que circula el rumor de que la emperatriz se propone pedir á Lin-Kung que interceda cerca de las potencias para que se respete su vida si las tropas extranjeras entran en Pekin.

Martirio del embajador alemán.—Retención de buques chinos en Alemania.

Berlin 10.—Un despacho de Yokohama (Japón) comunica horribles detalles de la muerte del embajador alemán en Pekin, barón Ketteler.

Los chinos le arrancaron la lengua le saltaron los ojos, después de haberlo enterrado hasta el cuello.

El martirio duró muchas horas. Se asegura que el gobierno guardará como garantía los acorazados y torpederos chinos que se hallan en construcción en los arsenales alemanes.

Noticias de los cónsules franceses.—Tranquilidad en Fu-Tcheon.—El príncipe Tuan y el gobernador de Chan-Toung.

Paris 10.—El cónsul de Francia en Fu-Tcheon telegrafía que en aquella localidad reina la calma.

El virrey y el general tártaro han publicado una proclama favorable á los extranjeros y pidiendo que los buques de guerra eviten, por lo menos ahora, aproximarse á aquella plaza.

Por otra parte y según un telegrama del cónsul de Francia en Shanghai, fecha 7, el príncipe Tuan ha ordenado al gobernador de Chau-foung que marche sobre Nankin con 18.000 hombres, pero el cónsul cree que el gobernador no obedecerá esta orden.

Combates en Tien-Tsin.—Duelo de artillería.—Bombardeo de la plaza.

Londres 10.—Despachos de Tien-Tsin de los días 3 y 4 del actual anuncian la llegada á aquella población del vicealmirante ruso Alexieff, comandante en jefe de las fuerzas aliadas.

Estos despachos dan detalles de diferentes ataques de los chinos á la población.

El día 2 alarmó á los extranjeros, un violento fuego de fusilería procedente de la concesión francesa.

Averiguada la causa, se supo que los franceses desalojaban de la orilla opuesta del río á los trabajadores chinos.

El día 3 por la mañana los rusos emprendieron un duelo de artillería con dos cañones chinos situados enfrente de la ciudad indígena.

La puntería por ambas partes era excelente.

La llegada de 800 japoneses ha elevado á 10.000 el número de hombres que componen la guarnición de Tien-Tsin.

Durante todo el día 3 los chinos cañonearon la plaza, lanzando más de 150 proyectiles.

Los japoneses y los rusos contestaron sin gran resultado.

Un cañón del buque inglés *Terrible* empezó á disparar, pero un proyectil de los chinos lo inutilizó.

Se emplazó en el mismo sitio un cañón francés; pero inmediatamente tres de sus servidores quedaron heridos.

En la noche del 3 los chinos emplazaron, dominando la concesión extranjera, gran número de gruesos cañones.

Las legaciones salvadas.—Noticia sospechosa.

Nueva York 10.—El cónsul americano telegrafía que el gobernador de Shat-Tung anuncia que las legaciones fueron salvadas el día 5, dispersándose los amotinados.

Añade el cónsul que generalmente no se daba crédito a esta noticia.

De origen chino.—Los extranjeros en Pekin.

Londres 10.—Un despacho de Tien-Tsin, de origen chino y fecha 3, dice que los extranjeros de Pekin han tomado posesión de uno de los palacios de la familia imperial, situado enfrente de la legación británica.

Los cristianos indígenas encontraron también refugio en el mismo.

La emperatriz gobernando

Londres 10.—Un despacho de Shanghai, de origen oficial chino y expedido hoy, dice que la emperatriz volvió á encargarse del gobierno el 30 de Junio; nombró Yung Lu primer ministro y envió un despacho á Nankin dando las gracias al virrey de dicha provincia y de Yankse por su lealtad y recomendándole que á toda costa proteja á los extranjeros.

Llegada de tropas japonesas.—Ejército bien equipado.—Anuncio de más refuerzos.—Recelos de Rusia y Alemania.—Proyecto del Japón.

Londres 11.—Desde Che-fu comunican al *Daily Express* que ha desembarcado un cuerpo de ejército japonés compuesto de 22.000 hombres y 5.000 caballos.

Este cuerpo de ejército está admirablemente equipado, pudiendo servir como modelo incluso á las naciones que tienen mejor organización militar.

Lleva 36 cañones de grueso calibre, 120 piezas de campaña, una sección de pontoneros, otra de aerostación, dos magníficos hospitales de campaña y 50 médicos.

El ejército japonés será mandado por el mariscal Nodzu ó por el mariscal Oyama.

Todas las medidas indican que las tropas japonesas van preparadas para dos ó tres años de campaña.

Estos formidables preparativos del Japón suscitan grandes recelos á los gobiernos de Rusia y de Alemania.

Antes del martes próximo desembarcará 13.000 soldados japoneses en Ta-ku, y cuatro días después otro cuerpo de ejército de 20.000 hombres.

El gobierno del Japón quiere tener en el Norte de China antes que avance más la estación de las lluvias un efectivo de 63.000 hombres, perfectamente equipados y con municiones para una larga campaña.

Los franceses sitiados en Pekin

Paris 11.—El *Figaro* de hoy asegura que el número de franceses encerrados en la legación de Pekin asciende á 171, de ellos 75 soldados y 49 entre religiosos y religiosas.

Un decreto del príncipe Tuan.—Excitación contra los extranjeros.—Nombramiento de generales.—Interpretaciones de los funcionarios chinos.

Londres 11.—Con fecha 10 comunican desde Shanghai al *Daily Express*, que se ha recibido allí un decreto en el que el príncipe Tuan se proclama emperador, elogia la fidelidad y la adhesión de los boxers, y exhorta á todos los buenos patriotas á que persigan sin compasión á los extranjeros

para vengar la sangre que estos han derramado de los chinos.

El decreto, después de prometer recompensas á los que cumplan lo dispuesto por el príncipe Tuan, termina con los nombramientos de los príncipes Szuan, Tsai Shan y Kang-Yi, para mandar los tres principales cuerpos del ejército bóxer.

Los funcionarios chinos de Shanghai deducen de los términos en que está concebido este decreto que el príncipe Tuan no se halla seguro de la fidelidad de los bóxers.

Mas noticias de Shanghai.—Mensaje del emperador.—Lamentaciones y protestas.—Anuncio de inteligencia para la paz.

Londres 11.—El *Daily Mail* publica un telegrama de Shanghai diciendo que se ha recibido allí un mensaje del emperador fechado el 27 de Junio.

En este documento el emperador lamenta los sucesos de que han sido víctimas las extranjeras, niega que el gobierno haya alentado ni protegido á los bóxers y termina haciendo un llamamiento á las potencias para restablecer la paz.

En el mismo telegrama se afirma que quien prendió fuego á la misión católica fué el propio gobernador de Moukden.

Un telegrama de Berlín dirigido al *Standard* afirma que el ministro de China en aquella capital recibirá dentro de pocos días instrucciones de su gobierno que le permitirán abrir negociaciones con las potencias encaminadas á obtener el restablecimiento de la paz y del orden en China.

Avance de los rusos

Londres 11.—The *Daily Express* recibe un telegrama de Che-Fu anunciando que 30.000 rusos se dirigen al Sur de la Manchuria.

Los chinos han destruido todos los fuertes de Utsihán para impedir ó entorpecer el avance del enemigo.

Nuevas noticias de Tien-Tsin

Londres 11.—Las noticias de China recibidas hoy no parecen tan satisfactorias como las de ayer.

Los últimos informes de Tien-Tsin alcanzan al día 6 del corriente por la noche.

Según ellos, durante los días 3 y 4, 75.000 chinos con 300 cañones atacaron con gran hizarria diferentes puntos de la ciudad, defendida por 14.000 aliados, librándose cruentos combates.

El día 6 repitieron el asalto, pero después de ocho horas de lucha los chinos suspendieron el fuego.

Los telegramas no precisan las pérdidas por ambas partes, pero se cree que fueron muchas.

### Las lenguas regionales

en la Justicia

Ciento cuarenta abogados en ejercicio de Barcelona han solicitado del decano del Colegio de aquella capital convoke junta general extraordinaria, para discutir una proposición sobre el uso de las lenguas regionales en la administración de justicia.

La proposición pide que todos los Colegios de abogados de las poblaciones españolas en las cuales se hable idiomas diferentes del castellano, y todas las corporaciones que quieran cooperar á este pensamiento, se pongan de acuerdo:

1.º Para lograr el reconocimiento del derecho que creen asiste á testigos, peritos, abogados y jurados de hablar ó escribir en sus respectivos idiomas, quedando suprimida la intervención intérpretes y la traducción privada.

2.º Que forme parte de las Salas de lo civil de las Audiencias territoriales, por lo menos, un magistrado de la región en que esté enclavada la Audiencia del punto en que se hable idiomas locales.

Y 3.º Que se supriman de la ley orgánica del poder judicial las incompatibilidades establecidas en los artículos 117, 118 y 231, y de la adicional á la orgánica el art. 29, y se deroguen la Real orden de 14 de Febrero de 1888 y cuantas traten de las incompatibilidades por razón de nacimiento ó residencia, con lo cual—añade la exposición—todos los ciudadanos de España disfrutaran de los beneficios de los hijos de Madrid, á los cuales, por virtud del art. 118 de dicha ley del poder judicial, no son aplicables tales incompatibilidades.

### El Japón

Arizaki, primer secretario de la Legación japonesa en París, ha dado á un periodista sus opiniones sobre la actitud del Mikado.

«Nuestro Gobierno—dice—no tiene otro objetivo que el de caminar de acuerdo con las potencias. Para llegar al fin que éstas se proponen, el Japón hará todos los esfuerzos de que es capaz, con las garantías á que tiene derecho, y que convendrán de acuerdo todas las potencias.

«Lo principal es saber la situación de las Legaciones en Pekin. Si viven aún y es falsa la noticia de la matanza de europeos, el Japón no tardará en enviar 30.000 hombres que, uniéndose á las fuerzas europeas, marcharán sobre Pekin.

«Si, por el contrario, no hay esperanza, se tratará de proceder con método para batir y aniquilar las tropas chinas de boxers y de soldados regulares. Los chinos, que sin duda esperarán la venganza de los europeos, deben estar preparados y organizados para hacerlos frente.

«La estación de las lluvias tan malisana en China, va á comenzar. Durará hasta el mes de Septiembre é impedirá ó, por lo menos, dificultará mucho la marcha del ejército aliado. Hay que reunir rápidamente fuerzas considerables y crear una táctica apropiada al movimiento de las tropas chinas.»

El secretario japonés distingue entre la situación de los chinos en 1894 y la de ahora. En primer lugar, en aquella guerra el Japón no luchó contra el pueblo chino, sino contra el ejército del Gobierno. Tanto era así, que entonces no hubo ninguna dificultad para el reclutamiento de *coolies* chinos, utilísimos en toda la campaña.

Ahora el Japón lucha á favor de los europeos, y esto despierta el odio de raza y el odio religioso de los chinos. No se encontrará ni un solo *coolie*.

El Japón apresura la construcción de tres acorazados: uno en Saint-Nazaire, otro en Amberes y otro en Alemania.

El mariscal Yamagata, jefe de la actual movilización de las tropas japonesas que saldrán para China el 19 de Julio, es el vencedor de los chinos en 1894.

### Inglaterra y el Transvaal

Tres triunfos de los boers.—Ingleses muertos, heridos y prisioneros.—Combate al N. E. de Pretoria

Londres 11.—Con fecha de ayer telegrafían desde Lorenzo Marquez al *Daily Express* comunicándole que el día 8, según parte oficial publicado en Machadodorp, los boers atacaron el 5 á los ingleses, matandoles tres hombres y recogiendoles diez prisioneros.

Los boers sólo tuvieron un muerto y dos heridos.

El día 6 la vanguardia de la columna inglesa que se dirigía á Hidsberg fué atacada por los boers, trabándose un reñido combate, del que resultaron muchos ingleses muertos y heridos y seis prisioneros.

Los boers no sufrieron ninguna pérdida.

El gran combate entablado al Nordeste de Pretoria continuaba ayer.

Los boers atacaron vigorosamente á los ingleses, obligándolos á replegarse.

Se ignora el número de bajas sufridas por los ingleses.

Los boers tuvieron un muerto y 12 heridos.

Estadística oficial.—Total de bajas inglesas en el Sur de Africa.

Londres 11.—Según la última estadística oficial del ministerio de la Guerra, el total de las bajas sufridas hasta ahora por los ingleses con motivo de la guerra del Sur de Africa asciende á 30.667 hombres.

En este número no están comprendidos los enfermos ni los heridos.

Otro triunfo de los boers

Paris 11.—Mientras que los partes de origen inglés anuncian que los generales Clements, Faget y Hunter se apoderaron el día 7 del actual de la ciudad de Bethleem, que estaba ocupada por los boers, un diario de Londres, *The Daily Express*, inserta esta mañana un telegrama de Lorenzo

Marquez manifestando que el presidente Kruger anuncia oficialmente que los transvaalenses se han apoderado del campamento inglés de Waterswal.

## El golpe de estado

EN CHINA

Un despacho de Pekín, dirigido a los periódicos de Washington, contiene interesantes detalles referentes al golpe de Estado realizado en Pekín por el príncipe Tuan.

El 19 de Junio se recibió en Pekín una nota de los virreyes y gobernadores chinos, doliéndose de la situación creada por el movimiento de los boxers.

El mismo día se reunió el Gran Consejo de ministros (el Song-Li-Yamen).

Desde que comenzó la sesión se vió claramente que se hallaba muy dividida la opinión de los individuos del Consejo. El general Yung Lu pidió la destrucción de los boxers, en interés de China y de la dinastía, mostrándose la Emperatriz viuda de acuerdo con esta opinión, y afirmando que no había otra alternativa que ir rápidamente contra el movimiento insurreccional.

Intervino entonces el príncipe Tuan, y declaró que, en calidad de padre del heredero presunto, su deber era proteger la herencia de su hijo, lo cual haría costara lo que costase.

La actitud del príncipe Tuan fué aprobada por Kan-Yi, presidente del Consejo de guerra. Añadieron el príncipe Tuan y Kang-Yi que ellos se encargarían de declarar la guerra a los extranjeros.

Seguidamente salieron de la sala del Consejo gritando: «¡Abajo los extranjeros!», grito que excitó grandemente a los eunucos y a los funcionarios de todas clases del palacio imperial. El populacho de la ciudad tartara repitió el grito y corrió a las armas para atacar a los europeos.

El príncipe Tuan llamó a su guardia y le encargó la vigilancia del Emperador y de la Emperatriz, los cuales fueron previamente despojados de sus atributos imperiales. El príncipe Tuan tomó luego la dirección general de los asuntos del Estado.

Yung-Lu fué maltratado por la muchedumbre en las calles y las legaciones fueron atacadas.

Colocado en la alternativa de elegir entre el veneno y el sable, el joven Emperador eligió el veneno. La Emperatriz sufrió idéntica muerte, si bien vivía aún cuando salió de Pekín el mensajero encargado de este despacho.

Dicen otros telegramas que la Emperatriz, astuta y serena aún en este momento, absorbió sólo una parte del veneno, gracias a lo cual conservó la vida, y si fueran ciertas las noticias de los últimos despachos, ha pedido volver a encargarse del gobierno.

## El bacilo de la tisis

Si se confirman las noticias que hallamos en una revista francesa de Medicina, dentro de poco la tisis laríngea y pulmonar será una enfermedad de facilísima curación.

El doctor Lacione, joven médico de París, ha encontrado, según parece, el medio eficaz de combatir el peligroso microbio de esa enfermedad por medio de inhalaciones proyectadas en las vías respiratorias del enfermo de una combinación de mentol, bromoformo y formol.

Las experiencias practicadas han dado resultados sorprendentes, y llega ya a 200 el número de casos en que se ha obtenido completa curación por ese procedimiento.

La Academia de Medicina ha nombrado para el estudio de este asunto una comisión especial, presidida por el célebre fisiólogo doctor Laborde.

Si esto resulta confirmado, el señor Lacione será proclamado inmediatamente bienhechor de la humanidad, por haber encontrado el medio de combatir con éxito una enfermedad de las que más víctimas acusan en los tiempos modernos.

## Un recuerdo

Con motivo del asesinato del ministro de Alemania en Pekín, los periódicos rusos recuerdan un precedente conmovedor.

En el mes de Febrero de 1829 el ministro plenipotenciario ruso en Teherán, Alejandro Gribojedow, fué asesinado, concurriendo en la comisión del hecho criminal circunstancias verdaderamente horribles.

La guerra ruso-persa acababa de

terminarse con la victoria del ejército del czar.

Gribojedow, que al mismo tiempo que diplomático era autor dramático de alto renombre, fué designado para representar a su país en Persia.

Los sacerdotes de la capital amotinaron al populacho, que allanó el edificio de la legación y asesinó al ministro y a 36 personas afectas a su servicio.

Persia pagó bien caro tan atroz delito. Más de 40 reos sufrieron el último suplicio, y el Gobierno persa hubo de satisfacer a las familias de las víctimas una indemnización de 30 millones de rublos.

## PEQUEÑO VOCABULARIO CHINO

Con objeto de facilitar la comprensión de los telegramas que dan cuenta de los acontecimientos de China, insertamos el siguiente vocabulario de los nombres que con más frecuencia aparecen en aquellos:

*Tsong Li Yamen*.—Consejo de Estado del Imperio, compuesto de ocho ministros; su misión es puramente diplomática.

*Anh-Uei*.—Provincia central, entre Honan, Che-Kiang y Kiang-Si. Su población es de 36 millones de habitantes.

*Che Kiang*.—La más pequeña de las 18 provincias en que está dividido el Imperio. Se halla al Sur de Chantung.

*Che-Fu*.—Puerto de comercio, entre las desembocaduras del Yang-tsé y del Pei-ho, al Norte de la Península de Chang-Tung, é inmediato a la posición inglesa de Uel-hai-nei.

*Hankow*.—Otro puerto de comercio en el río Yang-tsé.

*Hoang-ho*.—Río al Norte del Imperio, que desemboca en el golfo de Pechili.

*Hunan*.—Provincia del golfo de Pechili, con 29 millones de habitantes.

*Y chang*.—Límite impuesto a la navegación de vapor sobre el Yang-tsé, en la provincia de Schuan, a dos millas Shanghai.

*Kuang tong*.—Provincia cuya capital es Canton, la mayor ciudad de China y la primera en que tuvieron acceso los europeos. Su virrey es el famoso Li-Hung-Chang.

*Nanking*.—Importante puerto de comercio en el curso del Yang-tsé, y capital de la provincia de Kiang-su.

*Niu chuang*.—Concesión inglesa, puerto marítimo de Manchuria, a 189 millas de Port-Arthur.

*Pei ho*.—Río que pone en comunicación a Tien-Tsin con el golfo de Pechili.

*Soochow*.—Importante ciudad en la provincia de Kiang-su.

*Chen*, mercado ó lugar de reunión; *cheng*, ciudad; *Fu*, gobierno, *Ho*, río; *Hu*, lago; *Hsiang*, aldea; *Hsien*, distrito; *Kiang*, río; *Ling*, monte ó desfiladero; *Pei*, pe, Norte; *Nang*, Sur; *Tung*, Este; *Si*, Oeste; *Shang*, montaña; *Sheng* ó *Cheng*, provincia; *Chui*, río; *Ting*, sub-gobierno.

## Conservación

### de la uva

Para conservar la uva puede emplearse uno de los siguientes procedimientos:

Se encierra separadamente cada racimo bien limpio y quitadas las uvas malas en pliegos de papel atravesado de agujeros hechos con un alfiler ó mejor todavía en sacos de crin.

Si las uvas están en completa madurez, es necesario estrangular bien fuerte la cola ó el ramo del racimo con el hilo que sirve para cerrar el saco.

Para conservarlas en las fruterías se las pone en toneles en los que se ha quitado el fondo.

Se pone una capa alternada de salvado de trigo bien secado en el horno y otra de racimos de uvas bien apretados sus granos.

El barril bien cerrado se almacena en seguida a una temperatura igual y poco elevada.

Así pueden conservarse las uvas durante seis meses.

El aparato «Charneau», para conservación de las uvas, consiste en un cilindro de hoja de lata provisto en una de sus extremidades de un embudo para llenarle y de una llave ó espita para vaciarlo.

Un ligero soporte de maderas contiene este cilindro que constantemente se tiene cuidado de tener lleno de agua fresca renovada todos los días.

De distancia en distancia salen del cuerpo del cilindro unos góletes de hoja de lata semejantes a los de la garganta de un sarmiento de la vid

que lleva uno ó dos racimos de la uva madura.

Para preparar las pasas se emplea el siguiente procedimiento: Cogidas las uvas en su punto de madurez es necesario blanquearlas desde luego, lo que se opera sumergiendo dos ó tres veces los racimos en el agua hirviendo; las cenizas de los sarmientos son las mejores para este uso y se las puede añadir algunos puñados de romero, de espliego ú otras plantas aromáticas.

Después de este baño, cuya duración es de algunos minutos, se las cuega de algunas latas ó bien se las coloca sobre dos arcos para hacerlas secar al sol teniendo cuidado de recogerlas y entrarlas por la noche.

Tres ó cuatro días bastan para que las uvas estén convenientemente secas y no se las deja que lleguen al último grado de desecación.

Cuando están secas, se las pone en cajas que es preciso reconocer á menudo para que las dé el aire ó ver si han emojado, y cuando se han con servado durante un mes se las puede almacenar.

## Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo a 100.

Arrimaderos mates a 5 rs. rollo.

Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios a domicilio.

## NOTICIAS

### De las provincias.

En la villa de Los Palacios se le embargó una cantidad de trigo al industrial don Joaquín Cortez García, que se hallaba en descubierto por débitos a la Hacienda.

Al día siguiente se presentó el Cortez en el domicilio del agente, allanándole y amanzándole de muerte, si antes de las doce de la noche no le devolvía el trigo embargado.

La guardia civil de aquel puesto, al tener conocimiento de este hecho, procedió a su detención, ocupándole un cuchillo de grandes dimensiones y llevándole a la cárcel.

Valencia.—Viajeros llegados de Benifayó hac dado noticia del sangriento suceso desarrollado en la iglesia de aquel pueblo.

Iba a contraer matrimonio una agra-ciada joven.

A la hora designada para la ceremonia se dirigieron al templo los novios, acompañados de la familia y el cortejo.

En el momento de cubrirse la novia la cabeza con el velo nupcial, apareció un joven que había tenido relaciones con la desposada.

Armado de un cuchillo abalanzóse sobre ella, hiriéndola en la espalda.

En la iglesia se produjo gran confusión.

Cuenta un periódico de Huesca que regresando de bañarse en el río Ebro al pueblo de los Arcos, en que reside, el ex-guardia civil Joaquín Catalán, fué sorprendido por un espectáculo rarísimo que llamó su atención grandemente.

Vió en el aire, y cerniéndose sobre su cabeza, una hermosa águila que describía círculos cada vez más concéntricos. Tratando de averiguar la causa de tan caprichoso vuelo, observó al poco rato que entre unos arbustos espesísimos se movía «algo» que al pronto no pudo distinguir; pero fijándose con verdadero interés, divisó entre las ramas un precioso cervatillo que prefirió dejarse coger por el hombre antes de verse entre las potentes garras de ave tan temible.

No estaba ésta, sin embargo, dispuesta a perder su presa; así es que, lanzándose sobre el exguardia, entabló con éste una lucha terrible.

Valióle al Joaquín su serenidad, ya que la única arma de que disponía era un palo; pero al fin, y después de sufrir varios arañazos, pudo vencer á tan enorme ave, la que, recibiendo un tremendo golpe en la cabeza, cayó muerta.

Medía el águila ocho palmas de extremo a extremo de sus alas.

## De la capital:

Han llegado hasta nosotros repetidas quejas contra el abuso de la pesca con la red, conocida en nuestra isla con el nombre de *artets*.

De todos son sabidos los males que ocasiona la pesca con dichos instrumentos, pues destruye y aniquila á multitud de peces en su primer desarrollo, antes de sazón, cosa que redundará en perjuicio de los mismos pescadores, pues la codicia con que acuden a cobrarlo, les impide que la pesca sea mucho más abundante y de valor.

Es de esperar que nuestra autoridad de marina pondrá coto á estos abusos que a seguir así van á dejar despoblada de peces nuestra bahía.

A cosa de las cinco y media de la tarde de ayer, se entabló una verdadera batalla ó pedrada limpia, entre dos grupos de muchachos en las inmediaciones del baluarte de San Jerónimo.

La reyerta duró más de un cuarto de hora, quedando interrumpido el tránsito del público por aquel sitio.

Está visto que las medidas adoptadas por nuestra Alcaldía han resultado hasta ahora infructuosas, pues los muchachos continúan cometiendo los mismos abusos que antes, sin que veamos, salvo raras excepciones que sean castigados.

Creemos pues de urgente necesidad que nuestro alcalde dé terminantes órdenes a la guardia municipal para que no continúen resultando letra muerta sus disposiciones, como ha venido sucediendo hasta ahora.

A la hora de costumbre, salió ayer tarde de nuestro puerto el vapor *Cataluña*, con rumbo a Barcelona, llevándose la correspondencia, algunos pasajeros y efectos; figurando el pasajero el joven sacerdote don Manuel Sureda.

Los inspectores de policía castigaron ayer con una multa al conductor de un carruaje de alquiler por haber abandonado el vehículo en la vía pública.

Ayer por la tarde un carruaje de alquiler que transitaba por la explanada del muelle perdió una de las ruedas traseras, ocasionando el consiguiente susto a los pasajeros que iban en el vehículo.

Gracias a la habilidad del conductor no ocurrió ninguna desgracia personal.

El Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, en vista del aumento de vecinos en el populoso arrabal de Santa Catalina, y en beneficio de los mismos ha concedido a los hermanos Carmelitas autorización para tener Sagrario y reserva en su oratorio, del expresado arrabal.

El domingo próximo en el espresado oratorio se celebrará la fiesta en honor de la Virgen del Carmelo.

Con este objeto esta noche habrá solemnes completas.

Mañana a las siete de la misma tendrá efecto la solemne bendición de un hermoso y artístico sagrario, que han costeado varios devotos del Carmen deseos de tener en aquel oratorio a Nuestro Señor Sacramentado quedando instalada desde aquel momento la reserva por primera vez, en dicho oratorio.

Verificará la ceremonia el Rdo. Cura-párroco de la iglesia de Santa Cruz. A continuación habrá misa de comunión general para todos los devotos del Carmen con plática por el mismo señor párroco.

A las diez se celebrará la misa mayor con sermón del P. Videllet.

Por la tarde a las seis saldrá de aquel oratorio la acostumbrada procesión que recorrerá las siguientes calles de aquel arrabal:

Calle de Antich, Caro, Despuig, Fábrica, Soler, calle 30, Cotoner, de Dameto, plaza del Progreso, calle de Mir, de San Magin, Ronda de Poniente, calle de Rayo, plaza de la Navegación, calle de Pou, Pursiana, Ronda de Poniente, calle de Murillo y de Antich.

Ayer tarde en el vapor *Cataluña*, salieron para París con objeto de visitar la Exposición nuestros amigos don Pedro Umberto y el joven don Guillermo Rubert hijo del conocido fabricante don José.

Les deseamos un feliz viaje.

Mañana domingo en la plaza de Jesús se celebrará un baile de boleros por ser la verbena de la festividad de Nuestra Señora del Carmen.

El programa es muy nutrido y variado, siendo el cuerpo de baile dirigido por el maestro Valdés.

Durante el día de ayer, fueron llevados al depósito de Tirador unos 20 perros que andaban sueltos y sin bozal en la vía pública.

También fueron multados por la Alcaldía varios dueños de los referidos animales que se presentaron a reclamarlos.

Igualmente fueron castigados por la referida autoridad otros seis individuos que maltrataron de palabra a los individuos encargados de recoger a los repetidos animales.

Se ha dispuesto que el primer teniente de infantería don Pedro Ripoll Sarasola, del regimiento de Baleares número 2, pase a continuar sus servicios al de Asturias número 48.

Por Real orden del Ministerio de la Guerra se ha concedido el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita al sargento de la guardia civil, don Miguel Sorá Nicolau.

Ha llegado hasta nosotros un programa de los Juegos Florales que ha organizado el Ayuntamiento de Alicante, al objeto de que tengan mayor brillo y esplendor las fiestas que han de celebrarse en dicha capital en el mes de agosto próximo, en honor de la Virgen de los Remedios.

Dicho programa no puede ser más completo, habiendo premios para toda clase de trabajos.

Continúan con suma lentitud las obras del nuevo empedrado de la calle de Santa Eulalia.

A nuestro entender sería conveniente que se activaran algo dichas obras pues de este modo van a resultar interminables.

Una y mil veces nos hemos quejado de la hora en que se efectúa la encendida de los faroles públicos de la calle del Conquistador.

Resulta que dicha calle queda más de media hora a oscuras, pues cuando se encienden los expresados faroles son las ocho y media de la noche, es decir una hora después de la puesta de Sol.

Como dicha calle es a dicha hora la de más tránsito de la población, es por lo que nos dirigimos nuevamente a la Comisión de Alumbrado, para que vea de variar el itinerario al encendedor de los expresados faroles, de modo que sean los primeros que se enciendan en vez de los últimos como sucede ahora.

El domingo próximo, en la Sociedad *Mar y Tierra*, establecida en el Arrabal de Santa Catalina, se celebrará un concierto a beneficio de la viuda del naufrago de la polacra goleta *Sensat*.

Dicha velada se compondrá de la representación de una pieza en dos actos y terminada la cual, varios aficionados ejecutarán escogidas piezas al piano.

No dudamos que dicha velada se verá concurrida.

Se nos dice que en el predio Son Antich del término de Biniali hay un estanque, cuyas aguas despiden un olor pestilente, a causa de las materias que tiene en depósito y que han entrado en putrefacción.

Convendría su saneamiento.

Por Real orden del ministerio de Hacienda, se ha dispuesto que los vendedores de esteras tejidas mecánicamente, imitación de alfombras de pita, yute, abacá, etc. de cordelillo y de persianas de toda clase tributarán desde día 1.º de Enero del próximo ejercicio económico, con la cuota de 220 pesetas, asignada a la referida industria por el nuevo epígrafe.

Por el Juez de instrucción de este partido se cita, llama y emplaza a Pedro Sastre Jaume, de oficio albañil, vecino de Artá para que dentro el plazo de 10 días se presente en dicho Juzgado al objeto de declarar en causa que se instruye sobre aprensión de 7 kilogramos de pólvora en la calle de la Cordelería.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Manacor, haber detenido a un sujeto presunto autor de haber cortado una higuera en la finca de un vecino.

—La del puesto de Alaró da cuenta de haber denunciado al Alcalde de lo mismo al dueño de un establecimiento de bebidas, por infracción a las órdenes dictadas por la indicada autoridad.

Por el Comandante de la guardia municipal fueron castigadas con una multa de 2 pesetas, dos mujeres que habían promovido un escándalo en la calle de Bosch.

Ayer por la mañana se reunió la Junta Municipal de Instrucción pública, para ir tratando del resultado de los exámenes verificados en las Escuelas de primera enseñanza de esta capital.

Por la guardia municipal fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos dos individuos en estado de embriaguez, de los cuales uno había penetrado en un templo, mientras se celebraban los oficios divinos, promoviendo un escándalo mayúsculo.

Como anunciamos, mañana por la noche se celebrará en los salones de la sociedad Asistencia Palmerana una velada familiar en la que tomará parte un terceto de guitarra, bandurria y laúd, dirigido por el joven profesor señor Calatayud, un magnífico fonógrafo dará una audición y por último la orquesta que dirige el señor Serra tocará después de una escogido sinfonía los siguientes bailables;

- 1.º Wals, Nid d' Amour, Valtent-fel.
2.º Polka, Concepción, Serra.
3.º Rigodones, Coquelicot, Metra.
4.º Mazurca, Gloire aux Femmes, Strotli.
5.º Wals, Mia Cara, Cucalossi.

El vapor Lulio fondeó á las once de la mañana de ayer en este puerto, procedente de Valencia é Ibiza, con la correspondencia, 16 pasajeros y carga.

Ayer tiramos y repartimos á nuestros suscriptores una segunda edición de La Almudaina.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Empezarán en la iglesia del Hospital Provincial de Palma, dedicadas á Virgen del Carmen.

A las diez de la mañana se expondrá S. D. M., acto continuo se cantará tertia y la misa mayor. Por la tarde á las seis y media, visperas, completas y la novena á la Virgen del Carmen, después se reservará el Santísimo.

Otras funciones

En San Francisco de Asis, se celebrará la fiesta á San Buenaventura, con misa solemne cantada á las diez y sermón que dirá el orador el padre Pedro Bautista Nadal; al anocheecer tendrá lugar la devoción sabatina.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

OBRAS NUEVAS

Ley del timbre

Novísima ley de 26 Marzo de 1900, aumentada con el reglamento de 27 del mismo mes, notas aclaratorias y un índice por orden alfabético. En tela, 1 peseta.

Manual del Impuesto sobre las utilidades, año 1900.—1 peseta.

Manual del Impuesto de Derechos Reales y transmisión de bienes, año 1900.—2'50 pesetas.

CODIGO de Comercio reformado y ley de hipoteca naval, año 1900.—3'50 pesetas.

QUINTAS. Ley de Reclutamiento y reemplazo del ejército de 11 de Julio de 1885, año 1900.—2'50 pesetas.

Instrucción para el servicio de la Recaudación de las Contribuciones é impuestos del Estado y el procedimiento contra deudores á la Hacienda, año 1900.—2 pesetas.

Instrucción para la Contratación de los servicios provinciales y municipales, año 1900.—1'50 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner.—Cadena, 2.—Palma y en las Sucursales de Inca y Manacor.

Motor

Hay uno de 4 caballos de fuerza para vender en muy buenas condiciones.

Informarán en la Fábrica de aguja calle de la Misión.

Pasatiempos

Un compositor de música cae en poder de una cuadrilla de bandidos, al atravesar un bosque.

El capitán obliga al músico á que cante algunos números de los compuestos por él.

El jefe de los ladrones le dijo cuando concluyó: —Hombre, perfectamente; veo que tú también robas. Te dejo en libertad; yo no puedo hacer nada contra un colega.

\*

Un avaro lleva á su hijo al paraíso de un teatro.

El chico se levanta y adelanta el cuerpo para ver mejor, y el padre le dice:

—No saques tanto la cabeza. Si te caes en una butaca, podrían pedirme cuatro pesetas por el asiento.

Sociedades y Corporaciones

Unión Comercial

Queda abierto el pago del tercer dividendo pasivo que podrán hacer efectivo los señores accionistas todos los días laborables de 11 á 2 tarde en las oficinas de la Sociedad, Victoria 12. El Director Gerente, B. Borrás.

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various securities and their prices.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics for July 11, 1900, including admissions, discharges, and deaths.

Boletín meteorológico

Meteorological data for July 13, including temperature, wind direction, and humidity.

ESTADÍSTICA

Interpelaciones verificadas en los Juzgados. Nacimientos: Día 11.—Varones 3.—Mujeres 5. Matrimonios: Día 11.—Ninguno. Defunciones: Día 12.—Miguel Roig Adrover, casado, 56 años, c. de Jaquotot, hipertrofia del corazón.—Gabriel Picornell Vidal, viudo, 76 años, hospital, enterocolitis crónica.—Francisco Valdés Tur, casado, 53 años, c. del General Barceló, albuminuria.—Carlos Fluxá Casillas, casado, 28 años, c. de Apuntadores, meningitis.—Bienvenida Vila Cabrer, 14 meses, c. de Oliva, meningitis granulosa. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol. Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay stratus. Id. del horizonte.—Calimoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante. Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigia de Porto pi

—Ninguna.

Incidencias.—Había cirro-stratus en el calimoso horizonte, despejado el cielo en su zenit, soplaban la ventolina al teral, y se mantenía elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Se quedó calma á las siete, á las nueve entabló el embate fojo del tercer cuadrante, á medio día era fresquito toda la tarde y al aproximarse al ocaso abonanzó.

Noticias.—Entró el vapor Mallorca de Barcelona, el Lulio de Valencia é Ibiza, el Cabrera de Cabrera, la polacra goleta Lureño de Valencia y el bergantín goleta Maria de Oro, de Barcelona. Salíó el Cataluña para Barcelona.

Buques fondeados: Día 13.—Vapor español Mallorca, de 572 ton., de Barcelona.—Vapor español Lulio, de 405 ton., de Valencia é Ibiza.—Vapor español Cabrera, de 88 ton., de Cabrera.—Polacra goleta española Lureño, de Valencia.—Bergantín goleta español Maria Oro, de Barcelona.

Buques despachados: Día 13.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona. Matadero: Día 13.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneros, 6.—Carneros, 0.—Orejas, 10.—Borregos, 0.—Corderos, 105.—Cabras, 0.—Ovejales, 0.—Cabriles, 0.—Cerdas, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 127.

De actualidad

No solo en España, sino en América é Inglaterra, se ha generalizado un tratamiento con el que se curan, aunque sean muy crónicas las enfermedades del estómago é intestinos, el dolor, las acedias, aguas de boca, vómitos, dilatación del estómago, estreñimiento, diarreas en niños y adultos, dispepsias, úlcera del estómago, neurastenia gástrica y catarros intestinales. Muchos miles de enfermos deben su salud á esta excelente medicación, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico que abre el apetito y ayuda á las digestiones. De venta en la farmacia de don Juan Valenzuela.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Derrota de los Ingleses

Madrid 13 á las 10'30 m. Según un despacho oficial del general Roberts, los boers han derrotado á los ingleses en el desfiladero de Nitrals.

Dice que les han tomado importantes posiciones, y buen número de cañones y prisioneros.

Vacantes amortizadas

Madrid 13 á las 11 m. El Diario de la Guerra publica una relación de las vacantes amortizadas. Son las siguientes: un coronel, siete tenientes coroneles, siete comandantes, 18 capitanes, y catorce primeros tenientes.

Complot anarquista en Paris

Madrid 13 á la 1'20 t. Comunican de Paris que se ha descubierto un complot anarquista, según el cual en la fiesta nacional de mañana se debía volar el Palacio de Bellas Artes.

Se han encontrado las bombas en los sótanos.

Toma de posesión

Madrid 13 á la 1'10 t. El señor Liniers ha presidido la sesión del Ayuntamiento, en la que tomó posesión de la alcaldía el señor Santo Mauro.

Ha asistido á la misma el señor Allende Salazar.

Pronunciáronse los discursos de rúbrica; habló el ministro y dedicó cariñosas frases á los concejales y al nuevo alcalde.

El señor Aparicio ha visitado al señor Silvela en el ministerio de Marina.

Varias noticias

Madrid 13 á la 1'10 t. El jefe de la Marina alemana acompañará á la Nautilus en su paso por el canal de Kiel.

A fines de la semana próxima irá el señor Silvela á San Sebastián á pasar allí unos días, coincidiendo su visita con el santo de S. M. la Reina.

El señor Sagasta ha llegado á

GRAN ESTABLECIMIENTO NUEVO SAN JOSÉ

de Ignacio Figuerola—Brondo, 7, 9 y 11—Esquina al Borne Gran rebaja de precios en todas las mercancías por final de temporada.

Avila, siendo objeto de un cariñoso recibimiento.

Más noticias

Madrid 13 á las 3'45 t.

En San Sebastián se ha firmado el nombramiento de Gobernador de Jaén á favor del señor Burrell.

El alcalde del Ferrol ha dimitido.

El lunes llegará á San Sebastián la infanta doña Eulalia. Llegará también el duque de Calabria de paso para Santander.

De China

Madrid 13 á las 5'35 t.

Dicen de Shanghai que se ha promulgado un edicto del emperador que manda á los virreyes atacar á los extrañeros.

Los boxers incendiaron los alrededores de Vi-Cha-Raug.

De París

Madrid 13 á las 5'35 t.

Créese que los autores del complot para volar el Palacio de Bellas Artes son los mismos que rociaron de petróleo la estatua de Cánovas.

Las recompensas obtenidas en la Exposición serán repartidas del 15 al 20 del corriente mes.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

El viaje marítimo de los Reyes

Madrid 14 á las 2 m.

He interrogado al señor Silvela sobre la posibilidad de que se suspenda el viaje marítimo de la Corte.

El señor Silvela ha estado poco explícito, habiéndose limitado á decir que por efecto de estar aún lejos la fecha señalada para aquel, nada se ha decidido aun en concreto.

No obstante, ha añadido, creo que se verificará.

La deuda exterior

Madrid 14 á las 2'10 m.

Continúan los estudios para el arreglo de la deuda exterior.

El medio por ciento que se proyecta rebajar, importa 5.200.000 pesetas que se destinarán desde el primer año á la amortización.

Esta se hará rápidamente, puesto que el fondo lo aumentarán todos los años los intereses que dejen de pagarse á lo extinguido.

Hoy se celebrará una nueva reunión, que se cree será la definitiva.

Noticias varias

Madrid 14 á las 2'35 m.

Han llegado á Avila los señores Sagasta y Polavieja.

El lunes próximo llegará á San Sebastián la Infanta Eulalia.

Ha sido nombrado Gobernador de Jaén don Julio Burrell.

Las Diputaciones Vascongadas han solicitado una audiencia con S. M. la Reina.

En Septiembre tratarán con el señor Gobernador la forma de aplicar los nuevos impuestos.

Se ha posesionado de la Alcaldía de Madrid el Duque de Santo Mauro.

Reinan mejores impresiones entre los tenedores de los valores al 4p exterior.

Silvela y la deuda exterior

Madrid 14 á las 2'40 m.

El señor Silvela ha dicho que carece de noticias referentes á la conferencia celebrada hoy por los tenedores de los valores del exterior.

Insistió en la posibilidad de que se acepte la rebaja del medio por ciento en los intereses.

Parece que la aceptan también los alemanes y los ingleses.

No obstante de ello se aceptará el arreglo como fórmula, concediendo un plazo de tres meses para que puedan presentarse las reclamaciones que se tengan por conveniente.

Caso de que los reclamantes excedan de una tercera parte de los tenedores, se desechará la fórmula.

Mencheta.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela. Se vende á una peseta el bote.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Inclusionina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

CINEMATÓGRAFO BALBAR (Huerto del Rey)

Secciones desde 7 á 11 noche.

Vistas en negro y colores.

Gran función para hoy

Además de un escogido programa, la bellísima película de 100 metros.

EL HOMBRE ORQUESTA y la de gran espectáculo.

Precios: Público, 20 céntimos—Preferencia, 30 id.

Para alquilar

En la calle de Dos de Mayo número 17, del caserío del Terreno, hay una bonita casa con todas las comodidades apetecibles.

Informarán en Palma, calle del Sol número 38, entresuelo izquierda.

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista

Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor.

PRECIOS ECONOMICOS

Calle de Pelaires, número 102—Palma

Esgrima

Mr. Garnier, Profesor. Razón, sala de armas, Centro Militar, 6 1/2 á 8 1/2 tarde, todos los días.

PARA PRESERVAR LA VISTA DEL SOL

Gafas y lentes con cristales de color.—Precios reducidos.

25—BROSSA—25

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

pectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejos necesarios.

En esta redacción informarán.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas.

Precios sin competencia

25—BROSSA—25

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tran... para viajeros que reg...

De Palma hasta Manacor y Felanig, a las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, a las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes a las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.

Sábados a las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos a las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

JULIO 14

1789.—Toma de la Bastilla por el pueblo de París.

SÁBADO

194 | San Buenaventura ob. doc. | 171 tor y Sta. Adela viuda.

JULIO 15

1291.—Muere Rodolfo I el Clemente emperador de Alemania.

DOMINGO

195 | Santos Enrique emperador | 17 y Camilo de Lelis fd.

ESTOMAGO É INTESTINOS Elixir a la Ingluvina Giol. Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Bar lona.

El Tricófero Padró que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

Viuda de E. Banqué Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella.

CLAES VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

IMPOTENCIA DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD. Curación rápida con la remembrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Ríos.

Compra y venta de fincas Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

Herpes Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético ROVER Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía.

CATARROS Bronquitis crónicas y toses pertinaces Se cura con el licor breu ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

Agricultura Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola La Maravilla MARCA REGISTRADA Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

PRODUCTOS DE LA Farmacia Suaña Escudillers 8-Barcelona Las personas nerviosas calmarán sus nervios ínticos con las Gutas antiespasmódicas de Suaña.

Pidanse prospectos de todos estos productos Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Una operación particular es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo. Depilatorio imperial Padro Frasco 10 reales

Caja de Previsión y Socorro Primera compañía española de seguros sociales Domiciliada en Barcelona, calle de Bilbao, número 218 Capital social 1.500.000 pesetas

ENOLTURO REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE DEL DOCTOR PADRÓ Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costuras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA Brossa 12 Tienda, Palma Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARIEN, á precios económicos.

VINO GIMBERNAT YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao sus emulsiones. Cura el escrófulo, linfático tumores fríos, tumores blancos.

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.